

22. — Dr. BENJAMIN GORELIK
Laryngologiste (Alexandrie)



Dr. Benjamin Gorelik est le fils de Mr. Nahum Garelik de Palestine. Né en 1905 à Tel Aviv, il fit ses études à l'École Menasce et au Lycée d'Alexandrie. Après avoir obtenu son doctorat en médecine (1927), de l'Université de Paris, il exerça tantôt comme externe des Hôpitaux de Paris, tantôt à Bordeaux comme assistant du Prof. Portman. Détenteur du diplôme de spécialiste en Oto-Rhino-Laryngologie, il est également en possession du titre officiel de l'Institut de Médecine et du diplôme de technique chirurgicale. Médecin à l'Association de Secours d'Urgence d'Alexandrie depuis son retour en Egypte (1929), il traite indistinctement chaque jour une soixantaine de malades de toutes confessions. Ceci à côté des malades de sa propre clinique fondée en 1931, et de la polyclinique israélite « Ezra » fondée par le Dr. Schliosberg au quartier indigent israélite d'Alexandrie.

Le Dr. Benjamin Gorelik jouit de l'estime et de la considération de toute la colonie israélite qui a trouvé en lui un médecin sensible et dévoué, toujours empressé à servir les infirmes avec un désintéressement digne de nos meilleures traditions.

23. — Dr. ISAAC GUERSON
Dentiste (Le Caire)

Parmi nos jeunes médecins qui doivent leur succès à leurs propres mérites, l'on peut situer sans crainte d'être taxé de partialité, le Dr. Isaac Guerson. Né au Caire en 1901, Dr. Isaac Guerson est le fils de feu Vita Guerson. Après avoir terminé ses études chez les Frères, il se rendit en Amérique où il suivit les cours de médecine dentaire à l'Université de Boston (Massachusetts). En 1928, détenteur de son diplôme de D.D.S.—D.M.D. il rentra en Egypte où il ne tarda pas à ouvrir sa clinique actuelle.

Grâce à son souci professionnel, à sa probité et à son autorité scientifique, ce jeune chirurgien qui n'a pas encore atteint la quarantaine, est parvenu à faire apprécier sa technique par les plus hauts dignitaires du royaume. On compte parmi ses fidèles clients un grand nombre de hauts fonctionnaires, des princesses de la famille royale,

des officiers de l'Armée britannique et égyptienne.

24. — Dr. FRITZ JOSEPHTEL
Médecine Générale (Alexandrie)



Dr. Fritz Josephtel est né à Francfort en 1905. Il vint s'établir en Egypte en 1933. Ses études ont été faites à Francfort, Fribourg et à Vienne. Il obtint son diplôme de médecine en 1930. Il a fait son stage à l'Hôpital Israélite de Francfort et à l'Hôpital municipal West-

End de Berlin. En 1933 il remplit les fonctions d'Assistant à la Faculté de Médecine de Francfort.

Arrivé en Egypte, le Dr. Fritz Josephtel fut admis comme interne à l'Hôpital Israélite d'Alexandrie. (Section de Pathologie). Il conserve encore ce poste.

Le Dr. Fritz Josephtel exerce depuis 1934. Sa clinique actuelle est établie depuis 1936.

On lui doit de nombreux travaux soit en collaboration avec le Dr. Mainzer, telle l'étude sur l'Angine de poitrine, soit seul sur les maladies du cœur, la diaphthérie, etc.

Ses dernières œuvres personnelles sont: un remarquable travail sur les lésions cardiaques au cours de la diaphthérie et des recherches électro-cardiographiques selon les méthodes les plus récentes de la médecine.

La publication de ces travaux qui ont été fort appréciés dans le monde médical mit en lumière le nom du Dr. Fritz Josephtel qui avait fait paraître en Allemagne aussi de nombreuses études fort remarquées.

25. — Dr. FRITZ KATZ
Chirurgien (Alexandrie)



Dr. Fritz Katz est né en 1898 à Zaborzé en Silesie Allemande. Il est le fils de feu Léopold Katz. Après avoir terminé ses études de Médecine en 1922, il fit un stage dans les hôpitaux de Berlin, Breslau, Fribourg, Munich et Francfort. Assistant à l'Université de Breslau pendant deux ans, il ne devait la quitter que

pour occuper le poste de Chef de clinique de l'Hôpital Highlighen hospital de la même ville. Simultanément à ces fonctions, le Dr. Fritz Katz dirigeait la section d'Urologie de l'Hôpital de Breslau. Après avoir passé une année comme assistant du Prof. Furster, le célèbre spécialiste en Neurochirurgie, Dr. Katz fut choisi par l'Hôpital Israélite de Francfort comme chef de clinique. Trois ans après, il quitta définitivement l'Allemagne pour l'Egypte.

A peine arrivé, il fut nommé chef de la section de Chirurgie à l'hôpital israélite d'Alexandrie.

Le Dr. Fritz Katz est l'auteur d'un grand nombre de travaux scientifiques très considérés dans les milieux compétents. Les plus importants d'entre eux sont représentés par une dizaine d'ouvrages traitant de la chirurgie expérimentale, de l'estomac des intestins et des glandes.

La dernière étude qui traite des maladies du cœur, des angines et de la poitrine, a été préparée en collaboration avec le Dr. Mainzer.

Ajoutons que le Dr. Fritz Katz a acquis dès son arrivée dans ce pays une grande notoriété parmi la meilleure société égyptienne. Sa réputation de chirurgien de talent est parvenue jusqu'à la Cour qui fit souvent appel à la science de l'éminent praticien dans des cas extrêmement délicats.

26. — Dr. RAPHAEL LATIS BEY

Gynécologue (Alexandrie)



Né à Modena (Italie) le 28 Octobre 1864, Dr. Moïse Raphael Latis Bey s'est établi en Egypte en 1894, soit à l'âge de 30 ans.

A peine diplômé en Médecine, le 2 juillet 1888, il s'est attaché comme interne à l'Institut d'Anatomie pathologique où il exerça pendant

deux ans. Il quitta l'Institut pour devenir assistant de la Clinique à l'Université de Modena. Choisi comme chef de clinique de l'Université Royale de Bologne, il se fit distinguer par son dévouement professionnel et sa vive intelligence.

Peu de temps après, il se décida à faire un long voyage autour du monde. C'est ainsi qu'il visita l'Amérique, les Indes et finit par s'établir en Egypte.

A peine arrivé à Alexandrie, il fut choisi pour diriger la Section Gynécologique et Chirurgicale du dispensaire de la Colonie israélite. Depuis lors l'activité du Dr. Latis Bey s'identifie avec l'histoire de l'Hôpital israélite, dont il fit partie depuis sa fondation.

C'est aux efforts du Dr. Valensin Bey et du Dr. Latis Bey que cet établissement doit tout son succès. Décrire le dévouement et les sacrifices que ces deux éminents praticiens dépensèrent en faveur de l'Hôpital, exigerait une volumineuse littérature. Il nous suffira d'établir en deux mots ce que fut la carrière de cet homme de bien dont le nom restera longtemps gravé dans la mémoire de nos co-religionnaires.

Sensible à l'extrême à la détresse des malades, il était constamment à l'hôpital, matin et soir, recevant les plaintes, prescrivant les remèdes, opérant les patients, calmant les inquiets, se dévouant sans relâche pour le bonheur de tous.

Durant une période de quarante années, soit de 1894 à 1933, il ne fit pas défaut un jour. Aussi, la colonie israélite, reconnaissante, fêta cet événement jubilaire en offrant au Dr. Latis Bey une grande cloche en argent et une médaille en Or, portant sa propre effigie. Cette cloche lui rappellera le son, qu'il a appris à cherir, de l'appel de l'Hôpital.

Chirurgien gynécologue en chef de l'Hôpital de 1903 à 1928, le Dr. Latis Bey a été depuis nommé chirurgien gynécologue en chef honoraire du même établissement, pour toute sa vie.

Président d'une infinité d'œuvres sociales, philanthropiques et médicales du pays, le Dr. Latis Bey est l'un des principaux fondateurs de l'Association de Secours d'Urgence d'Alexandrie dont il a plusieurs fois assumé la présidence. Il est l'auteur d'une cinquantaine d'ouvrages scientifiques de valeur, traitant de sujets chirurgicaux notamment de ses expériences gynécologiques, sur l'appendicite, un manuel sur les secours d'urgence, réédité plusieurs fois, des fractions de l'épaule et des bras, des ovaires, les greffes ovariennes et testiculaires, la greffe ovarienne de la grossesse à la femme, etc..., etc...

Il est porteur de plusieurs décorations et titres honorifiques qui n'ajoutent rien à son prestige déjà rayonnant par sa valeur personnelle.

Sportif malgré son âge avancé, il est l'un des apôtres les plus passionnés de la nation qu'il pratique encore malgré ses soixante quinze ans.